
105年度第 2次評議委員會議紀錄 

會議日期：105年 10月 23日 

會議時間：PM 16:00 ~ 21:00 

會議地點：璞海鮮 

出席評議委員：劉慧明、周正忠、楊錦昌、李錦章、楊金明、顏有成、吳桂雲、 

              吳治政、鄭茂鴻、李震榮、林裕峰、張洸輝、莊子華、吳家煌、 

              吳聰旗、李美玉、陳要然、許堯舜、潘文川、曾進發。 

會  長：林欽鐘 

理事長：張榮華 

總幹事：陳美芳 

總  召: 徐健軒 

記  錄：王敬皓 

 

會議記錄 

■  選出本次會議主席 

經與會委員推舉 吳家煌 為本次會議主席 

■  主席報告並確認會議議程 

一、 主席宣布開會。 

 

二、推選第十二屆常務監事及監事。 

1. 經與會評議委員選出 5位監事及 1位候補監事。 

   監事：吳治政、周正忠、鄭茂鴻、劉慧明、林欽鐘。 

   候補監事：林瑞新。 

2. 經 5位監事選舉 周正忠 為下屆常務監事。 

 

三、105年度訓練工作及財務收支報告。 

 (一)、林欽鐘會長報告事項: 

 

1、按 105 年 1 月 10 日第一次評議會議第 4 項決議，每次評議委員會議召開前，

請先報告上次的會議決議事項。 

答:參照辦理，報告事項如下列所示。 

 

2、 104 年第 2 次評議會議決議，105 年要訂定器材室管理辦法，完成盤點、整

理造冊、並據以交接，供下任會長參照。 

答:今年度器材室管理辦法及盤點事項已造冊，105 年器材組林岳勳副組長續任

106 年器材組副組長，所以管理辦法及盤點清冊請其直接交接辦理。 

 

3、 為會上永續經營之著想，除自強泳池為各泳訓班訓練主要場所外，也要拓展      



新的訓練泳池做為備用訓練基地。 

答:今年泳訓班開班泳池，除了自強、滬江、水藍天、中和國中外也新增板橋潤

泰泳池，並在莊子華前會長大力幫忙，另闢國立台灣科技大學標準游泳池，

另備錦和為預備泳池。 

 

4、請教練團於 105 年 3 月中旬前擬訂開班總教練任用的資格評比辦法，由研訓

組長及當年度往前推 3 任總召共同擬定總教練任用評比規則，爾後併入 SOP

做為評比標準。 

答: 教練團決定開班總教練任用的資格評比辦法以 104 年第 2 次會議決議案由，

採積分制辦理，去年楊金明委員提: 救生班結訓當年只能擔任管理教練， 第

2 年可以擔任副總教練， 第 3 年可以開始擔任救生班總教練，若同時有多人

爭取開班時， 則優先順序是 5-4-3，童宜雄委員建議採積分制，即擔任 1 次

管理教練得 1 分，副總得 2 分。而今年自強 2期救生員班總教練任用資格，

就是參照評議委員會決議事項處理。 

   

5、游泳教練班按 104 年第 2 次評議委員會議決議，爾後與十式班錯開，兩年開

一班。 

答:已責成訓練組參照辦理。 

 

    

6、吳桂雲委員:新版的會上外套與一般外面的款式及顏色接近，原有舊版紅外套

是水安隊的代表色，建議款式可更換但顏色不宜更換。 

    決議: 再製一版新的外套，以原有舊版紅外套為主軸，顏色保留紅色及背面”

水上安全工作隊”字樣，下襬取消鬆緊帶，打版確定後，編入 SOP 做為本會

服裝標準。 

答: 今年幹事部並沒有計劃要製做外套，但此案還是有責成財務組，參照吳桂雲

委員提議辦理，以供明年會長參酌。 

 

7、童宜雄委員:會上幹事部成員太多，會造成幹事部會議決議事項無法下達，明

年度最好刪減。 

    陳才正委員:各組組員跨組現象較不妥當，要以專長發揮為重要人選另聯合

會會長與早泳會會長應為同一人，因早泳會是以開班為主，由會長擔任較無

爭議，此部分已在之前評議委員會議決議。 

    決議:組織成員明年度改善。 

答: 會上幹事部成員太多及各組組員跨組現象，還有會長與早泳會會長應為同

一人之決議案由，因年初已跟各位委員報告，今年幹事部組織成員皆已經聘

任，解聘對組織運作會有所影響，不宜變動，此決議事項已轉達 106年總幹

事。 



 

8、張榮華理事長:會上音響器材等設備，目前由劉鼎盛教練協助保養及保管，如

何借用或誰能借用，如何訂立規範。 

    決議:併入活動組，租借需費用，租借對象為會員。 

答: 已責成活動組參照辦理，以上。 

 

 

今年本人帶領 105年幹事部所有同仁，努力辦好本會訓練與服務兩大主軸，

並為全體會員福利著想，首先責成研訓組將全體會員投保並納入志工意外險及志

工意外醫療險，讓大家多一份保障。訓練方面，除原定年度各泳訓開班計劃表外，

最終又加開 11個班次，今年度訓練開班達成率達 128%。在服務方面，除了完成

表定各項服務計劃，大豹溪今年也達成零事故紀錄，共成功救溺 18人，溪流服

務志願出勤人數更達 3520人次。 

為提升新手救生員在大豹溪執行實務救生技術，並修正舊版(2005年 5月版)

部分不合時宜之文辭，特聘請項巨源委員及文書組策劃編撰新版大豹溪救生員服

勤技術參考手冊(2016年 7月版，如附件一)今年合計印製 1500本，預計可供大

豹溪使用 3年以上，此案所有經費完全由本會簡子寧教練全額捐助。 

另為水安永續經營發展的目標著想，本會須要有一個永久的會所，所以從年

初就開始計劃，原先設定向國有財產局、公路局商借國防管理學院、公路局積穗

段中和站所等計劃，皆已在今年中夭折，但幹事部同仁並沒有因此放棄努力，持

續透過消防局及江永昌立法委員幫忙，向高公局無償商借台貿段 1246地號的土

地(如附件二)商借使用面積為 2166平方公尺，一樣歷經現場探勘、測量、繪圖，

撰寫計劃書等。高公局原則上對本案皆表同意，現在就等各部會跑完所有檢核程

序。以上為今年執行工重點報告，謝謝各位委員。 

 

 (二)  總幹事工作報告。 

        如附件 

 (三)  財務組長年度財務收支報告。 

        如附件 

 

四、105年度會員大會籌備情形。 

    會員大會訂於 105年 11月 20日假中和烘爐地活動中心舉辦，援往例將寄發

邀請卡及電話邀約友隊與會同歡，各組別也依任務完成準備工作。 

五、第一屆林將軍恆雄教練「志工楷模」遴選。 

    決議：經與會評議委員決議，由當年度幹事部審核即可，不需要經由評議委

員選出，楊金明委員建議應建立起遴選制度，透明公開，讓志工楷模成為一

種榮耀的肯定。 

六、第十二屆理事候選人資格審核。 



    決議：依據理事產生辦法第五條理事代表產生辦法條文資格查核，參與本屆

理事選舉共 23人，其中連署人重複及入會未滿五年資格不符共計 4人，合

格人數共計 19位，。 

   

■  臨時動議 

一、莊子華委員提案「卸任總召不再列入評議委員名單」。 

   1. 莊子華委員提：建議落實常務評議委員制度，會長於第一次評議委員會時

邀請數位常務評議委員提供會務諮詢。 

   2. 李錦章委員提：須注意委員人數是否應此變少，無法傳達各方意見。 

決議：經與會評議委員決議，將此案提交會員大會表決。此案決議 106年度起

教練團召集人不再列為評議委員。 

另因評議委員每年增加，但無建立退場機制，人數會越來越多。決議於

106年第一次評議委員建立退場機制。 

 

二、莊子華委員提案「聯合會財務收支報表需每年公告，以供查核」。 

   1. 吳治政委員提：會員有知曉會裡財務的權力，依法須公開。 

   2. 周正忠委員提：可以在會員大會場合公告財務收支，以利會員查閱。 

   3. 莊子華委員提：需於年初編列預算並於年終結算，收支透明公開。 

決議：經與會評議委員決議，責成明年幹事部辦理。 

將所有有關水安聯合會財務狀況、財務報表於會員大會張貼公布。如需檢

閱細項再請財務組訂定地點提供檢閱。 

 

  

三、林裕峰委員提案「水防會與本會之關係」。 

   1. 楊金明委員提：水防會主推「防溺」與水安的「救溺」有所差別。 

   2. 陳要然委員提：水防會應視為友隊，無從屬之關係。 

   3. 吳家煌委員提：水防會內成員多為熟悉面孔，有機會可以參與了解。 

決議：友隊定位，彼此無利害關係。 

 

 

四、陳要然委員提案「評議委員應建立常設的溝通管道」。 

決議：可透過 Line群組軟體，讓委員彼此之間溝通無障礙。 

 


